

système protecteur et celle dont toutes les autres découlent, dit l'ex-député de Berthier, M. Cléophas Beausoleil est généralement formulée dans les termes suivants :

“ Protéger l'industrie nationale, c'est taxer le plus grand nombre pour l'avantage de quelques individus ; c'est augmenter le prix de toutes les marchandises et conséquemment opprimer le consommateur et le forcer à payer plus cher des objets qu'il pourrait obtenir à meilleur marché. C'est en conséquence, peser sur l'agriculture dont l'existence n'est pas déjà si brillante, et appauvrir généralement tout le pays.

“ Il n'y a pas de doute qu'à première vue ce raisonnement paraît concluant.”

Voilà donc l'objection principale des rouges-grits au système de protection, voilà le mal qu'ils trouvent dans la protection. C'est au nom de l'agriculture qu'ils veulent un marché entièrement libre avec les Etats-Unis et qu'ils demandent d'abolir la douane entre les Etats et le Canada.

Les rouges ont tort : c'est M. Beausoleil qui va le leur prouver bien clairement.

“ Nous espérons cependant prouver, dit M. Beausoleil par les faits, par l'histoire et par le raisonnement, qu'il (le raisonnement des rouges-grits,) est fallacieux, et que c'est tout le contraire qu'il faudrait dire.”

Par conséquent les conservateurs ont raison de ne pas livrer le pays aux mains des fabricants américains, par une réciprocité illimitée, qui serait tout à l'avantage de ces gros fabricants et ruinerait les nôtres, des commençants en bien des cas.

“ Nous voulons démontrer, continue M. BEAUSOLEIL que la création d'une industrie nationale est **essentielle** à L'INDEPENDANCE d'un pays.”

Et le parti rouge qui vend notre industrie aux Américains est donc hostile à l'indépendance du Cana-

da. C'est donc l'**annexion** qu'il lui faut. Honte au parti rouge, **TRAITRE** au Canada et **VENDU** aux Etats-Unis !!

Quelles sont les raisons de M. Beausoleil en faveur de la protection et contre le libre échange avec les *Etats-Unis* ou la réciprocité illimitée ?

C'est ici qu'il est important de suivre ce que dit M. Beausoleil.

“ Nous voulons démontrer, etc., dit M. Beausoleil qu'elle (l'industrie nationale) a pour effet de donner à toutes ses ressources leur plein développement ; d'augmenter la production et la consommation, **D'ASSURER UNE PLUS GRANDE VALEUR AUX PRODUITS DU SOL ET DE LA FERME** ; que s'il en résulte une hausse momentanée des prix, la **CONCURRENCE LES RAMENE** bientôt à **LEUR ETAT NORMAL.**”

“ Enfin, que même si la hausse des prix était permanente, ce ne serait rien en comparaison des nouvelles ressources que l'industrie développerait et des richesses quelle ferait naître.”

On ne saurait mieux dire que M. Beausoleil.

Donc, avec M. Beausoleil, pour les meilleures raisons du monde, écrivons-nous : *Vive* la protection, à bas le libre-échange illimité. Protégeons les produits du sol et de l'industrie qui ne sont pas encore en mesure de lutter contre les produits américains.

Echangeons librement avec les Américains les produits du sol et de l'industrie qui peuvent lutter avec ceux de même nature aux Etats-Unis.

Donc à bas le libre-échange illimité des rouges-grits.

Vive la réciprocité limitée aux produits de la terre et des usines en état, chez nous, de lutter contre les produits américains. Protection aux autres ; rien de plus, rien de moins.

C'est le truchement rouge-grits, M. Cléophas Beausoleil, qui nous convie à repousser Laurier, traître